

## UNSERE STIFTUNGSFAMILIE IM PORTRÄT



### **DER UNTERNEHMER HERR DIETMAR GRÖBL ENGAGIERT SICH FÜR DIE STIFTUNG CHIRURGIE TU MÜNCHEN SEIT JAHREN ALS STIFTUNGSBOTSCHAFTER**

*Gespräch mit Inhaber von GRÖBL DRUCKLÖSUNGEN UND MEDIENCENTER und GRÖBL CATERING Herrn Dietmar Gröbl*

- 1) Herr Gröbl, seit vier Jahren engagieren Sie sich jetzt schon als Stiftungsbotschafter für die Stiftung Chirurgie TU München. Was genau hat Sie dazu motiviert?**

**Antwort Herr D. Gröbl:** Tiefe Dankbarkeit über das Erlebte, aber auch die Kompetenz und Hilfsbereitschaft der Ärzte, Ärztinnen und Pflegenden zu sehen, die Unglaubliches dort auf den Abteilungen für die Patientinnen und Patienten leisten. Vielleicht können wir alle zusammen durch Spenden helfen, dass die Forschung so weit vorangetrieben werden kann, dass manchem Patienten/in dadurch geholfen und eine noch bessere Perspektive übermittelt werden kann.

- 2) Was war Ihr persönlich schönstes oder bedeutendstes Ereignis im Zusammenhang mit der Stiftung?**

**Antwort Herr D. Gröbl:** Zu sehen wie man durch sein Engagement andere sprichwörtlich „anzünden“ kann, zu helfen. In Erinnerung steht eine Netzwerkveranstaltung des TSV 1860 im Klinikum rechts der Isar, in der alle, die daran teilgenommen haben, spontan gespendet haben. Das hat mich damals sehr gefreut.

## UNSERE STIFTUNGSFAMILIE IM PORTRÄT

### **3) Wo könnte die Stiftung Ihrer Meinung nach noch mehr Unterstützung gebrauchen?**

**Antwort Herr D. Gröbl:** Mehr Unterstützung können wir in allen Bereichen gebrauchen. Oft sind es auch gute Ideen zu Veranstaltungen, die man dann zusammen zugunsten der Stiftung planen kann.

### **4) Was können Sie aus Ihrer persönlichen Erfahrung heraus anderen Unternehmerinnen und Unternehmern in Bezug auf so genannte Sachspenden raten?**

**Antwort Herr D. Gröbl:** Sachspenden sind genauso willkommen wie Geldspenden. Sachspenden sind vielseitig, ob es Werbeminuten im Radio sind oder Dienstleistungen verschiedener Art, alles ist willkommen und dient, die Stiftung weiter nach vorne zu bringen, um wiederum mehr helfen zu können. Alle diese Leistungen können ebenso mit einer Spendenquittung honoriert werden.

### **5) Was wünschen Sie unserem Stifter Herrn Univ.-Prof. Dr. med. Helmut Friess und seinem Ärzte-Team der Chirurgie am Klinikum rechts der Isar?**

**Antwort Herr D. Gröbl:** Ich wünsche Prof. Friess und seinem Team vor allem Gottes reichen Segen, ohne den ist alles Stückwerk. Mut, Ausdauer und viele Erlebnisse, die Zuversicht geben, in der Forschung weiter zu machen.

### **6) Haben Sie noch eine Nachricht an unsere Spenderinnen und Spender?**

**Antwort Herr D. Gröbl:** Allen, die Spenden wollen oder darüber nachdenken, darf ich sagen: Zögern Sie nicht, es ist ein gutes Investment! Viele dankerfüllte Patientinnen und Patienten werden davon profitieren. In ein geheiltes, glückliches Gesicht zu sehen, ist schöner als tausend andere Tage gelebt zu haben. DAS sind Tage, an denen das Glück sprichwörtlich ins eigene Herz zurückkehrt. Nicht die Höhe der Spende macht es aus, sondern DASS man etwas für den anderen getan hat. Danke schon jetzt und ein herzliches Vergelt's Gott. Was nichts anderes bedeutet als: Der liebe Gott gibt immer mehr zurück als wir geben!

Das Gespräch führte Frau Dr. Nadine Westphal, Vorstand Marketing der Stiftung Chirurgie TU München.

# UNSERE STIFTUNGSFAMILIE IM PORTRÄT

## WEITERFÜHRENDE INFORMATIONEN:

- **STIFTUNG CHIRURGIE TU MÜNCHEN:**  
Die **Stiftung Chirurgie TU München** ist eine Stiftung des bürgerlichen Rechts, anerkannt durch die Regierung von Oberbayern (Az. Regierung von Oberbayern: 12.1-1222.1M/C-11). Ziel der Stiftung ist die finanzielle Unterstützung der Klinik und Poliklinik für Chirurgie am Klinikum rechts der Isar der Technischen Universität München. Die Stiftung ermöglicht über Spenden von Privatpersonen, Patientinnen und Patienten, die Weiterentwicklung der Klinik und Poliklinik für Chirurgie und ihrer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in vielfältiger Art und Weise zu fördern. Sie setzt sich beispielsweise ein für Forschung und medizinischen Fortschritt, gut ausgebildetes Personal und bauliche Erneuerungen. Die von der Stiftung Chirurgie TU München unterstützte **Klinik und Poliklinik für Chirurgie der Technischen Universität München** nimmt mit ausgezeichneten Leistungen international eine Spitzenstellung in medizinischer Forschung, Lehre und Krankenversorgung ein. Durch wissenschaftlichen Fortschritt werden neue Therapieverfahren entwickelt, die die Heilungschancen und die Lebensqualität unserer Patienten verbessern.

### **SPENDENKONTO**

#### **Stiftung Chirurgie TU München**

IBAN: DE02300606010007225652

BIC (Swift Code): DAAEDEDXXX

- **KLINIKUM RECHTS DER ISAR/KLINIK UND POLIKLINIK FÜR CHIRURGIE:**  
Das **Klinikum rechts der Isar der Technischen Universität München** widmet sich mit 1.161 Betten und rund 6.000 Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen der Krankenversorgung, der Forschung und der Lehre. Jährlich profitieren rund 65.000 Patientinnen und Patienten von der stationären und rund 265.000 Patientinnen und Patienten von der ambulanten Betreuung. Das Klinikum ist ein Haus der Supra-Maximalversorgung, das das gesamte Spektrum moderner Medizin abdeckt. Seit 2003 ist das Klinikum rechts der Isar eine Anstalt des öffentlichen Rechts des Freistaats Bayern.

**„Wissen schafft Heilung“** – das ist der Leitsatz der Medizin an der TU München. Er steht für eine besonders enge Verbindung zwischen medizinischer Forschung und Versorgung der Patienten: Jede neue Erkenntnis der Ärzte und Wissenschaftler kommt hier den Patienten möglichst direkt zugute. Und die Anforderungen, die die Ärzte in ihrer täglichen Arbeit für die Patienten erfahren, wirken sich wiederum auf die Zielsetzung der Forschungsprojekte aus. So arbeiten die Ärzte und Wissenschaftler von Klinikum rechts der Isar und Fakultät für Medizin Hand in Hand daran, sowohl den Patienten von heute als auch denen von morgen bestmögliche Hilfe anbieten zu können. Mit dieser Philosophie ist die Medizin der TUM international erfolgreich: Das Klinikum rechts der Isar und die Fakultät für Medizin der TUM stehen gemeinsam für Medizin mit weltweitem Renommee – in Patientenversorgung, Forschung und Lehre.

Die **Klinik und Poliklinik für Chirurgie** beinhaltet die Allgemein-, Viszeral-, Thorax- und Transplantationschirurgie. Unter der Leitung von **Prof. Dr. Helmut Friess** betreut unser Team aus rund zehn spezialisierten Oberärzten und 30 Fach- und Assistenzärzten sowie einer hochmotivierten Pflege unsere Patientinnen und Patienten umfassend und individuell. Unsere Klinik ist ein von der Deutschen Krebsgesellschaft zertifiziertes Darmkrebs- und Pankreas-karzinomzentrum. Wir sind Teil des zertifizierten Onkologischen Zentrums des Klinikums rechts der Isar. Darüber sind wir ein von der Deutschen Gesellschaft für Allgemein- und Viszeralchirurgie ausgezeichnetes Exzellenzzentrum für die operative Behandlung von Speiseröhre und Magen, sowie als Referenzzentrum für Erkrankungen der Bauchspeicheldrüse benannt. Durch Spitzenforschung sowie durch die Stiftung Chirurgie TU München und damit verbundene Sonderfinanzierungen bewahrt sich unsere chirurgische Klinik einen technologischen Vorsprung gegenüber anderen Kliniken.